TOTAL LOKAL

Entdeckerfreude an 2-Euro-Münzen

n letzter Zeit fällt mir auf, wie aufmerksam meine liebe Frau mit 2-Euro-Münzen umgeht. Dieser Tage fragt sie beim Studium einer solchen Münze beiläufig, was Lëtzebuerg bedeute. Lëtzebuerg, das ist Luxemburg auf Luxemburgisch. Damit weckt sie auch bei mir das graphische Interesse an den 2-Euro-Münzen. Während die Vorderseite dieser Sorte in allen Euro-Ländern gleich ist, lerne ich, wird ihre Rückseite von den ausgebenden Ländern individuell gestaltet. Die Lëtzebuerg-Münze mit dem Profil von Großherzog Henri wurde also vom kleinen Großherzogtum in Umlauf gebracht. Mir wird klar, welcher Reiz darin liegt, immer neue Motive auf den normalen Umlaufmünzen der 23 prägenden Staaten, selbst von Zwergstaaten, zu entdecken. Die Entdeckerfreude wird nochmals dadurch angeheizt, dass 21 Staaten zusätzlich Gedenkmünzen prägen. Allein Deutschland hat seit 2006 zehn Gedenkmünzen mit je einem Motiv aus einem Bundesland herausgegeben. Ich empfehle meiner lieben Frau, die 2-Euro Monaco 2007 zum Todestag von Gracia Patricia auszusondern, falls sie ihr begegnet. (Sie bringt inzwischen an die 1400 Euro ein.) Nur nach der Duisburger Kaisermünze brauche sie nicht zu suchen. Die wird jährlich nur ein Mal als Ehrenpreis vergeben.